



Rozones

Empujón en Sader

En tiempos complejos para los productores pecuarios, sector fundamental en la economía primaria, fue la Coordinación de Ganadería, a cargo de **Arturo Macosay** y la Secretaría de Desarrollo Rural de Yucatán, que encabeza **Jorge Díaz Loeza**, las que dieron una buena noticia al sector. Y es que en un encuentro en la sede de la Sader se firmó con la Unión Regional del Oriente de esa entidad, un convenio para el equipamiento del laboratorio que complementa inversiones realizadas en la construcción del Centro Integral de Mejoramiento Genético. El acuerdo, que atestiguaron el diputado **Esteban Macari** y el presidente de la Asociación de Criadores de Ganado de Registro local, **Salvador Pérez Arjona**, representará un beneficio para los ganaderos de la península de Yucatán y en general de todo el sureste. Ahí el dato.

Mérito periodístico

El Congreso de la Ciudad de México el que entregó ayer la medalla al Mérito Periodístico a 18 destacados profesionales de medios impresos, electrónicos y digitales. Los galardonados fueron **Lourdes Mendoza, Genaro Lozano, Liliana Sosa, Elizabeth Juárez, Jorge Ramos, Judith Sánchez, Aurelio Sánchez, Leopoldo Mendivil, José Víctor Rodríguez, Daniel Flores, Jorge Carballo, Javier Arturo Jiménez, Enrique Martí Lazcano, Edmundo Olivares, Fernanda Tapia, Gloria Lara, Angélica Cruz y Eduardo Blancas**. En la sesión solemne destacó la voz de la reconocida columnista Lourdes Mendoza, quien señaló que un país democrático necesita espacios de deliberación libre: "La prensa no es el enemigo, en un país o una ciudad sin prensa libre la democracia está incompleta". Ahí el mensaje.

Turismo rural, nuevos enfoques

Relevante, nos comentan, la orientación social que desde los primeros días de su administración está impulsando la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, en el modelo de turismo de la entidad. Fue durante su participación en el foro Repensar el turismo, donde se pronunció no sólo por mantener los ejes de desarrollo inclusivo, basado en la rentabilidad económica y la preservación de los ecosistemas, sino darle también centralidad a la equidad social. Lo anterior tras reconocer que si bien el turismo ha sido el motor de crecimiento del estado, también ha dejado muchas desigualdades. Informó, por ejemplo, que impulsará acciones como la de mantener el Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo, nivelar las capacidades de las comunidades rurales del estado para convertirlas en organismos gestores, además de comités de sustentabilidad, con el acompañamiento de estructuras organizadas públicas y privadas. Por ahí los nuevos enfoques.

Suman coincidencias ¿PRIMordiales?

La fuerza de atracción entre Morena y el PRI en San Lázaro se mantiene viva, nos cuentan. Y es que ahora el coordinador de la bancada priista, **Rubén Moreira**, se sumó al descontento de su homólogo morenista, **Ignacio Mier**, hacia el panista **Santiago Creel**, por pronunciar mensajes a nombre del Congreso, lo cual no les pareció. El exgobernador de Coahuila dijo que ese tipo de pronunciamientos salen por acuerdos públicos y ellos nunca fueron consultados. De inmediato, los cuestionamientos para Moreira incluso desde filas aliadas fue en el sentido de si el legislador tricolor no anda muy guinda. El coahuilense respondió: "Estamos respetando nuestro voto" y, en este caso, Creel cuestionó la reforma constitucional para ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en las labores de seguridad que nosotros propusimos.



Informe en Nuevo León

Y fue **Cristina Díaz** quien rindió ayer su primer informe como alcaldesa reelecta de Guadalupe, Nuevo León. Entre los resultados de los que dio cuenta están, nos comentan, la reciente aprobación del reglamento municipal de zonificación y uso de suelo que permite a la demarcación consolidarse como el municipio metropolitano más atractivo para la inversión y para el desarrollo integral. Igualmente destacó el primer lugar de detenciones por delito y el trabajo de apoyo y seguridad a las mujeres. En materia de finanzas públicas el dato relevante es la reducción de 24% en la deuda pública, recursos que la administración municipal ha empleado para mejorar los servicios en recolección de basura, bacheo y alumbrado público.

A cuentas por vacunas caducas

A pesar de que la Secretaría de Salud intentó explicar que la pérdida de 5.4 millones de vacunas contra Covid-19 que caducaron es algo intrínseco y habitual en el proceso de inmunización, el hecho no fue menor para legisladores de oposición, quienes emprenderán acciones legales por esto. Por parte del PRI, las diputadas **Frinné Azuara** y **Melissa Vargas** solicitarán la comparecencia del titular de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) para que explique la situación. Además, presentarán una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República. Por su lado, el panista **Héctor Jaime Ramírez** y el emecista **Salomón Chertorivski** anunciaron la presentación de una denuncia ante la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública para que se finquen responsabilidades por esta pérdida, a la cual calificaron como "irresponsable e inaceptable", que muestra "un manejo criminal de la pandemia".